

令和6年6月 観音寺市教育委員会第7回定例会会議録

日 時	令和6年6月27日（木） 開会 14時30分 閉会 15時20分
場 所	観音寺市役所2階 203会議室
出席者	教育長 十河 聖司 教育委員 大久保 健二 教育委員 豊嶋 起公子 教育委員 茨木 孝治 教育委員 宝田 恒治
説明のため出席した者	教育部長 中山 久城 学校教育課長 福岡 和信 文化振興課長 山田 修二 市民スポーツ課長 大谷 則雄 学校給食課長 井上 淳 少年育成センター所長 石井 孝規 教育センター所長 横山 謙治
事務局	教育総務課長補佐 大井 健司

教育長

開会

日程第1 会議録署名委員の指名

会議録署名委員に、豊嶋委員と宝田委員を指名する。

日程第2 前回会議録の承認

5月定例会の会議録を承認する。

日程第3 教育長報告

まず、6月定例議会がお示しの日程で開かれました。議案や一般質問については、後に部長、各課長から説明させていただきます。

はじめに、5月21日から6月27日までの主だった参加行事について報告いたします。

5月21日・23日の2日間、小中学校の校長と幼稚園の園長との目標申告期首面談

を行いました、詳しくは後のその他でご報告します。

5月22日には、観音寺市人権教育研究協議会総会・研修会が行われました。昨年度の研究指定校である、柞田小学校と高室小学校P T Aの実践が報告されました。柞田小学校では、集団活動や授業づくりを通して正しい人権感覚を養う実践について、高室小学校P T Aからは、人権講演会などの啓発活動にとどまらず、学習参観やタブレットの持ち帰りを生かして子どもの学ぶ姿から保護者を啓発していく実践の報告があり、参加者からは、両校ともに共感や賞賛の意見をいただきました。一方、質疑応答の中で、「差別は今なおある」という認識をもって人権・同和教育に取り組んでいくことの大切さも改めて学びました。

5月28日には、国際ソロプチミスト観音寺から、寄付金をいただきました。この寄付金は、中央図書館の児童生徒向け図書の購入に充てさせていただきました。また、中央図書館の中には、国際ソロプチミスト観音寺からの寄付で購入した図書のコーナーを新たに設置しました。

6月4日には、豊田小学校のオンライン英会話レッスンの様子を参観しました。これは、市内の小中学生の英語の力の伸長を目的とするもので、本年度、豊田小学校の5・6年生を対象に、実証的に試行しているものです。一人一台タブレットを活用し、フィリピンの講師とマンツーマンで英会話を行うもので、年間20回、1回30分程度で、現在使用している教科書に準拠した内容で行います。マイクとヘッドフォンを使って進めるため、英会話が苦手な子も、周りを気にせず取り組むことができます。また、その子の実態に応じて繰り返したり、応用したりできるため、総じて、意欲的に取り組んでいました。今後、豊田小学校の成果を確認しながら、拡充の検討を行います。

6月5日には、県教育委員会の要請により、臨時の教育長会、校長会が開かれました。詳細は、後のその他事項で報告させていただきます。

6月10日には、プログラミング教室を参観しました。ご存じのように、市内の小学校4・5・6年生を対象に、学校教育課のICTアドバイザーが年間を通じて行っているものです。この日は柞田小学校の6年生の授業を参観しました。内容は、プログラムを入力してドローンを飛ばすというものです。どの子も手際よくプログラムを入力していました。そして、それぞれのドローンが飛び上がった時は歓声が起こっていました。現在、子どもの人気のある部活動の上位にプログラミングがあがっていますが、子どもにとって魅力ある学習であり、今後必要な知識や技能であるとも考えます。指導する教員の研修の必要性もいっそう感じています。

6月11日には中学生の弁論大会が行われました。伊吹中学校以外の4校から2名の代表が参加した大会で、今年は豊浜中学校3年生が地区代表として、7月8日の県大会に出場します。会場を中学校からハイスタッフホールに変更して2回目の開催となり、今年も200名を超える市民のみなさんにご来場いただき、中学生のがんばっている姿を見ていただくことができ、生徒の励みになる大会です。一方で、弁論を指導する教員の指導力の継承や向上も期待するところです。

6月13日から、本年度の要請による学校訪問が始まりました。本日も午前中、常磐小学校の訪問がありました。本年度は、教育事務所から、日程は半日程度を目安として、効率的に計画することや61歳以上の公開授業を求めないなどの変更点が示されたことにより、本市においても見直しを行いました。これまでとの変更点としては、個別指導については、20年経験相当以上の教職員については、原則行わないこと。これは、香川県の教職員の人材育成方針に、20年経験者以上には、学習指導について、他の教員に指導・助言できる力が求められていることから線引きしました。もちろん希望する先生には個別指導をしていただいています。また、日程を1日訪問から半日訪問に短縮した学校が5校ありました。あと、昼食を給食から弁当に変更しました。今回の変更については、教職員の働き方改革の一つにつながることを期待する一方で、年に一度の学校経営や自分自身の授業を見直す貴重な機会として、真摯に受け止める姿勢は継続したいと考えます。

6月19日には、新体操のアジアジュニア大会で日本代表として、団体銅メダルを獲得した2名の選手の報告会がありました。一人は観音寺中学校3年生、もう一人は大野原中学校3年生です。二人とも観音寺市内のクラブに所属しています。大会は、ウズベキスタンのタシケントで行われました。この快挙は、本人、家族、指導者にとってたいへんな栄誉であるとともに、本市にとっても誇らしいことです。さらに、市内の子どもたちにとっても、観音寺から世界の舞台上で活躍することができるという大きな希望、目標になるものと考えます。

続いて、その他事項についてご説明いたします。

1. 目標申告期首面談で感じた学校の前進・充実について
2. 教育長会、校長会の詳細について

市議会報告

観音寺市議会6月定例会について、教育部長より報告をお願いします。

教育部長

(部長及び各担当課長より6月市議会定例会について報告)

各担当課長

教育長

日程第4 議案審議

それでは議案の審議に入ります。

議案第31号 観音寺市就学援助費支給要綱の一部を改正する要綱(案)について、事務局より説明をお願いします。

学校教育課長

(議案第31号について資料により説明)

教育長

ご意見・ご質問等いかがでしょうか。

委員

異議なし。

教育長

議案第31号について承認します。

次に、議案第32号 観音寺市少年育成センター運営協議会委員の委嘱(案)について、議案第33号 観音寺市少年育成センター補導員の委嘱に係る推薦(案)についての2議案は、少年育成センターの案件でありますので、続けて説明させていただきまして、一括で審議・承認をしていただこうと思っておりますがいかがでしょうか。

委員 異議なし。
教育長 それでは、議案第32号、議案33号について、事務局より説明をお願いします。
少年育成センター所長 (議案第32号、議案第33号について資料により説明)
教育長 ご意見・ご質問等いかがでしょうか。
委員 異議なし。
教育長 議案第32号、議案第33号について承認します。

事務局 次に、その他事項について事務局より説明をお願いします。
(第9回教育委員会臨時会の開催について)
(新聞記事の紹介)

教育長 次回会議は、令和6年7月26日(金)13時30分より行います。

閉会あいさつ

閉会